
STADT BECKUM 

Niederschrift 

Gremium: Schul-, Kultur- und Sportausschuss 

Datum: Mittwoch, 26.06.2024 

Beginn: 17:00 Uhr 

Ende: 19:31 Uhr 

Ort: Aula der Antoniusschule, Antoniusstraße 5 – 7, 59269 Beckum 

Hinweis: Die Niederschrift ist für die Öffentlichkeit auf den öffentlichen Teil der 

Sitzung beschränkt. 
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Tagesordnung 

Öffentlicher Teil: 

1 Anfragen von Einwohnerinnen und Einwohnern 

2 Niederschrift über die Sitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses vom 

20.03.2024 – öffentlicher Teil – 

3 Bericht der Verwaltung 

4 Bericht über offene Anträge und Anfragen der Fraktionen sowie über offene  

Anregungen und Beschwerden gemäß § 24 Gemeindeordnung für das Land  

Nordrhein-Westfalen 

Vorlage: 2024/0070 

5 Zuschuss der Stadt Beckum zur Erneuerung der Brandmeldeanlage im Stadttheater 

Beckum 

Vorlage: 2024/0192 

6 Entwicklung von allgemeinen, raumbezogenen Standards für die Grundschulen der 

Stadt Beckum 

Vorlage: 2024/0182 

7 Anfragen von Ausschussmitgliedern 

Nicht öffentlicher Teil: 

1 Niederschrift über die Sitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses vom 

20.03.2024 – nicht öffentlicher Teil – 

2 Bericht der Verwaltung 

3 Wiederbesetzung der Schulleitungsstelle am Kopernikus-Gymnasium Beckum 

Vorlage: 2024/0186 

4 Auftragsvergabe für die Lieferung von Lernmitteln (Schulbüchern) für  

das Schuljahr 2024/25 

Vorlage: 2024/0138 

5 Anfragen von Ausschussmitgliedern 
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Anwesenheitsliste 

Anwesend 

Vorsitz 

Burkhard Dierkes  

CDU-Fraktion 

Peter Goriss  

Christian Weber abwesend von 17:00 bis 17:26 Uhr bis Tagesord-

nungspunkt 7 – öffentlicher Teil – 

CDU-Fraktion – Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 

Dagmar Halbach-Thien  

Aydin Ustaoglu  

SPD-Fraktion 

Felix Brinkmann  

Tanja Brunnert  

Felix Markmeier-Agnesens  

SPD-Fraktion – Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 

Jessica Dreyszas  

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Kai Braunert Vertretung für Frau Sigrid Himmel 

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen – Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 

Patrick Schwerte  

FWG-Fraktion 

Gregor Stöppel Vertretung für Herrn Markus Schiewe 

FDP-Fraktion – Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 

Andre Korte Vertretung für Herrn Martin Kube 

Beratende Mitglieder 

Ludger Bals  

Stephanie Hösch  

Propst Rainer B. Irmgedruth abwesend ab 18:18 Uhr vor Beschlussfassung zu 

Tagesordnungspunkt 3 – nicht öffentlicher Teil – 

Wilfried Overmeier abwesend ab 18:24 Uhr vor Beschlussfassung zu 

Tagesordnungspunkt 3 – nicht öffentlicher Teil – 

Claudia Sander-Braunert  

Verwaltung 

Cornelia Baumann  

Johannes Bely  

Hildegard Bogatz  

Monika Dieckmann  
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Nicht anwesend 

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Sigrid Himmel  

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen – Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 

Monika Gerber  

FWG-Fraktion 

Markus Schiewe  

FDP-Fraktion – Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 

Martin Kube  

Sachverständige in Denkmalangelegenheiten 

Maria Hagedorn  

Stefan Wittenbrink  

Beratende Mitglieder 

Ute Bienengräber-Killmann  

Katharina Linnemannstöns  

Godehard Stein  

  



- 5 - 

Protokoll 

Herr Dierkes eröffnet die Sitzung und stellt die form- und fristgerechte Einladung sowie 

die Beschlussfähigkeit fest. Einwendungen hiergegen werden nicht erhoben. 

Öffentlicher Teil: 

1 Anfragen von Einwohnerinnen und Einwohnern 

 Es werden keine Anfragen gestellt. 

2 Niederschrift über die Sitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses vom 

20.03.2024 – öffentlicher Teil – 

 [Hinweis der Schriftführung: 

Die Sitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses hat nicht am 20.03.2024, son-

dern am 31.01.2024 stattgefunden.] 

Einwendungen werden nicht erhoben. 

3 Bericht der Verwaltung 

 Es wird kein Bericht erstattet. 

4 Bericht über offene Anträge und Anfragen der Fraktionen sowie über offene  

Anregungen und Beschwerden gemäß § 24 Gemeindeordnung für das Land 

Nordrhein-Westfalen 

Vorlage: 2024/0070 

 Frau Baumann erläutert, dass die Kosten zur Sanierung des Sportplatzes am Koper-

nikus-Gymnasium Neubeckum derzeit von der Verwaltung ermittelt werden. Für 

eine uneingeschränkte Nutzung sind neben der Sanierung der vorhandenen Sport-

einheiten unter anderem eine Drainage und eine Einzäunung erforderlich. Aktuell 

gibt es einen stetigen Busverkehr vom Kopernikus-Gymnasium Neubeckum zum 

Harbergstadion. Durch die Wiederherstellung des Sportplatzes würden nach Anga-

ben der Schule 90 Prozent des Außensportbedarfs abgedeckt werden können. Der 

Sportplatz könnte in freien Zeiten auch von anderen Schulen genutzt werden, eine 

Ausweitung auf eine außerschulische Nutzung ist nicht vorgesehen. Die Verwaltung 

wird im Ausschuss weiter berichten. 

 Abstimmungsergebnis: 

zur Kenntnis genommen 

5 Zuschuss der Stadt Beckum zur Erneuerung der Brandmeldeanlage im Stadttheater 

Beckum 

Vorlage: 2024/0192 

 Herr Stöppel äußert seinen Dank an alle, die die Kulturinitiative FILOU e. V. unter-

stützen, besonders den Vorstand, aber auch alle Aktiven, die dieses Leuchtturmpro-

jekt mittragen und dafür sorgen, dass es weit über Beckum hinaus bekannt und ge-

schätzt werde. 

Frau Baumann ergänzt, dass dort zudem eine vielfältige Jugendarbeit geleistet 

werde. Neben der Möglichkeit, dass in den dortigen Räumlichkeiten auch die städ-

tischen Kulturveranstaltungen stattfinden können, sei eine Stadt wie Beckum ohne 

ein solches Kulturhaus nicht denkbar. 
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 Beschlussvorschlag: 

Sachentscheidung 

Die Stadt Beckum bezuschusst die unabdingbare Erneuerung der Brandmeldeanlage 

im Stadttheater Beckum bis zu einem Höchstbetrag von 11.000 Euro. 

Kosten/Folgekosten 

Es entstehen einmalige Kosten in Höhe von bis zu 11.000 Euro. 

Finanzierung 

Der Zuschuss an die Kulturinitiative FILOU e. V. wird über das Produktkonto 

040102.531700/731700 – Zuweisungen und Zuschüsse für laufende Zwecke an pri-

vate Unternehmen – abgewickelt. Die Finanzierung des Zuschusses von bis zu 

11.000 Euro erfolgt im Rahmen der Budgetdeckung über Minderaufwendungen/-

auszahlungen bei der Schülerbeförderung Konto 529101 – Schülerbeförderungs-

kosten – alle Schulprodukte.  

 Abstimmungsergebnis: 

ungeändert beschlossen Ja 12  Nein 0  Enthaltung 0   

6 Entwicklung von allgemeinen, raumbezogenen Standards für die Grundschulen 

der Stadt Beckum 

Vorlage: 2024/0182 

 Frau Baumann erklärt, dass mit der Ausarbeitung von Standards auf der Grundlage 

pädagogischer Anforderungen die Grundschulen baulich vergleichbar gestaltet wer-

den sollen. Die zunächst verwaltungsseitig erarbeiteten Unterlagen seien auf der 

Grundlage der Schulentwicklungsplanung aus dem Jahr 2021 verfasst und dann mit 

den Leitungen aller Grundschulen rückgekoppelt worden. Damit sei eine Messlatte 

erarbeitet worden, an der die Stadt Beckum sich orientieren könne. In welchem Um-

fang eine Umsetzung in den Bestandsbauten aufgrund der jeweiligen baulichen Ver-

hältnisse möglich ist, muss im Einzelfall mittels der anstehenden Machbarkeitsstu-

dien geprüft werden. 

Auf Nachfrage erklärt Herr Bely, dass beim Thema Belüftung darauf geachtet werden 

müsse, dass die Raumluftqualitäten im Gebäude und auch in einzelnen Räumen ge-

sichert werden. Ob dabei auf die vorhandenen CO2-Melder zurückgegriffen werden 

kann, muss geprüft werden. 

 Beschlussvorschlag: 

Sachentscheidung 

Die allgemeinen, raumbezogenen Standards für die Grundschulen der Stadt Beckum 

gemäß Anlage zur Vorlage werden beschlossen. 

Kosten/Folgekosten 

Es entstehen Personal- und Sachkosten, die dem laufenden Verwaltungsbetrieb zu-

zuordnen sind. 

Finanzierung 

Es entstehen keine zusätzlichen Auswirkungen auf den städtischen Haushalt.  
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 Abstimmungsergebnis: 

ungeänderte Beschlussempfehlung Ja 12  Nein 0  Enthaltung 0   

7 Anfragen von Ausschussmitgliedern 

 Machbarkeitsstudien 

Frau Baumann antwortet auf Anfrage von Frau Hösch, dass die für das Jahr 2024 

vorgesehenen Machbarkeitsstudien für die Neubeckumer Grundschulen und die für 

das Albertus-Magnus-Gymnasium angelaufen seien und auch schon die ersten 

Pläne vorlägen. Über die Ergebnisse werde berichtet. 

5-Zügigkeit des Albertus-Magnus-Gymnasiums 

Frau Baumann erklärt auf Anfrage von Frau Hösch, dass die Verwaltung daran ar-

beite, die dauerhafte Genehmigung der Bezirksregierung Münster zur 5-Zügigkeit 

des Albertus-Magnus-Gymnasiums zu erhalten.  

Vorfall am Albertus-Magnus-Gymnasium 

Frau Hösch berichtet, dass am Albertus-Magnus-Gymnasium ein unbekannter Mann 

Schülerinnen und Schüler der Schule angesprochen habe und fragt, ob die anderen 

Schulen in Beckum sowie die Schulträger der umliegenden Städte vorsichtshalber 

über diesen Vorfall informiert worden seien. 

Herr Markmeier-Agnesens erklärt, dass in WhatsApp-Gruppen der Lehrkräfte und 

Eltern schnell auf diesen Vorfall reagiert worden sei, jedoch keine Information durch 

die Schulleitung erfolgt sei. Frau Sander-Braunert ergänzt, dass auch an der Sonnen-

schule die Information über die Eltern erfolgt sei und dass die Schulleitungen auch 

nicht über ähnliche Vorfälle in Ahlen informiert worden seien. Dies sei unglücklich, 

da die Schulen gerne selber steuern würden, welche pädagogisch aufgearbeiteten 

Informationen sie an die Kinder und Eltern weitergeben. 

Frau Baumann berichtet, dass der Verwaltung der Vorfall bekannt geworden sei und 

daraufhin direkt mit dem Ordnungsamt und der Polizei Kontakt aufgenommen wor-

den sei. Von dort sei ausdrücklich davor gewarnt worden, diese Information breit zu 

streuen. Es gelte grundsätzlich zunächst die Unschuldsvermutung und es müsse ver-

hindert werden, dass falsche Informationen oder sogar Fotos verbreitet werden. 

Frau Baumann erklärt, dass sie jedoch die Sorgen der Schulen verstehe und dass sie 

diesbezüglich noch einmal Kontakt mit der Polizei aufnehmen wolle, um die künftige 

Vorgehensweise bei derartigen Vorfällen zu besprechen. 

Für die Richtigkeit: 

Beckum, den 16.07.2024 Beckum, den 16.07.2024 

gezeichnet gezeichnet 

Burkhard Dierkes Monika Dieckmann 

Vorsitz Schriftführung 
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